

Después de la embestida a sus bases que destruyó bombarderos estratégicos La represalia de Putin: Rusia lanza masivo ataque aéreo en toda Ucrania

AGENCIAS

En uno de sus mayores ataques aéreos desde el inicio de la guerra, hace más de tres años, Rusia bombardeó con drones y misiles seis regiones de Ucrania durante cinco horas entre la noche del jueves y la madrugada de ayer. Moscú deslizó que la ofensiva fue una represalia por el reciente y audaz ataque ucraniano contra bases de bombarderos estratégicos rusos, en los que Kiev introdujo drones en el corazón de Rusia y los lanzó desde camiones remolque, que luego se incendiaron.

Las autoridades ucranianas dijeron que al menos tres trabajadores de ayuda en emergencias murieron en Kiev —que pareció ser el principal objetivo— y otra persona falleció en una ciudad del noroeste del país, mientras que unos 50 civiles quedaron heridos en todo el país.

La Fuerza Aérea ucraniana dijo que Rusia usó 407 drones y casi 40 misiles de crucero y seis misiles balísticos desde tierra, aire y mar contra pueblos y ciudades de todo el país. Ucrania pudo derribar unos 30 misiles crucero y hasta 200 drones. Hubo edificios —incluyendo residencias civiles— dañados en todo el territorio.

El de ayer podría ser el segundo mayor ataque con drones de la guerra, después de que Rusia lanzara casi 500 drones el fin de semana pasado, recordó The New York Times.

Las ciudades ucranianas han sido objeto de bombardeos constantes desde que Rusia invadió el país vecino en febrero de 2022. Los ataques han matado a más de 12.000 civiles, según Naciones Unidas. “Rusia no cambia de táctica: otro ataque masivo contra las

Moscú dijo que sus blancos fueron objetivos militares, pero Kiev y la prensa internacional informaron que fueron atacados edificios civiles.



KIEV fue el principal objetivo de la operación rusa.

ciudades y la vida cotidiana”, escribió ayer el Presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski, en redes sociales. “Atacaron casi toda Ucrania”.

El plan: desbordar las defensas aéreas ucranianas

El Ministerio de Defensa ruso declaró en un comunicado que el ataque fue “en respuesta a actos terroristas” de Ucrania, en una aparente referencia a sus ataques

contra las bases de bombarderos rusos del fin de semana pasado. El miércoles, el Presidente ruso, Vladimir Putin, le comunicó al Presidente de EE.UU., Donald Trump, que Rusia tomaría represalias por estos ataques, según la Casa Blanca, lo que redujo aún más las ya escasas esperanzas de un alto el fuego.

Combinado con una renovada ofensiva terrestre en el este, el ataque de ayer formó parte de una intensificación de la campaña rusa para bombardear ciudades

ucranianas con enjambres de drones y misiles para desbordar las defensas aéreas ucranianas.

El Ministerio de Defensa ruso afirmó que había apuntado a objetivos militares ucranianos con “armas de precisión de largo alcance” y que alcanzó con éxito depósitos de armas, fábricas de drones e instalaciones de reparación, entre otros. Pero siguiendo un patrón de los ataques rusos a lo largo de la guerra, el bombardeo del viernes también golpeó edificios de apartamentos y otros objetivos no militares, observaron reporteros de The Associated Press.

Según el canciller ucraniano, Andrii Sybiha, los ataques demostraron diferencias clave entre las dos naciones. “Ucrania golpea objetivos militares legítimos, como aviones equipados para bombardear a nuestros niños. Rusia apunta a zonas residenciales, civiles e infraestructura crítica”, escribió Sybiha en X. “Poner a Ucrania y Rusia en el mismo plano es inaceptable”.

Rusia también reportó ayer ataques con drones y el alcalde de Moscú, Sergei Sobyenin, dijo que las defensas antiaéreas derribaron 10 aviones no tripulados ucranianos que se dirigían hacia la capital en la madrugada. Los aeropuertos de la ciudad suspendieron temporalmente los vuelos durante la noche como medida de precaución, indicó The Associated Press.

Los drones ucranianos también apuntaron a otras tres regiones de Rusia, aseguraron las autoridades, y causaron daños en edificios de apartamentos y plantas industriales. Tres personas resultaron heridas, según funcionarios.

THE ASSOCIATED PRESS